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Zusammenfassung

        
Schulter- und Schallkkopfpositionen in der sonographischen Weichteildiagnostik sind bis heute nicht standardisiert. Entsprechend geübter sonographischer Ebenen werden anatomische Untersuchungen an 16 Schultern in unterschiedlichen Rotationsstellungen durchgeführt und vorgestellt. Um die klinisch relevanten Bezirke so vollständig wie möglich zu erfassen, sind 4 Abbildungen in 3 Schulterstellungen erforderlich. Dieser Aufwand ist im Routinebetrieb zeitlich und finanziell gut vertretbar und liegt unter dem von anderen Autoren angegebenen.


      
        
Abstract

        
The positions of the arm and of the transducer for the Sonographie detection of soft tissue disorders of the Shoulder have not yet been standardised. Anatomical studies were performed on 16 Shoulders in different rotatory positions aecording to applied Sonographie planes. 4 images in 3 different Shoulder positions are necessary to evaluate the clinical important areas as completely as possible. With regard to the time and cost inolved, this expenditure is acceptable in daily routine work.
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